

ARTURO SCHWARZ
Via Mario Giuriati, 17
20129 MILANO
Tel. (39.2) 71.77.73
Fax (39.2) 74.52.45

Milan, le 24/1/98

(?)
Cher Edouard,

Je pense que tu sais que, dans le cadre de ma donation de ma collection Dada & Surrealiste à la Galerie Nationale d'Art Moderne de Rome et au Musée d'Israël, Jérusalem (TERREUR et au Musée d'Israël, Jérusalem (TERREUR pour toi, probablement), j'ai donné également toutes les œuvres que je trouvais à date (j'espère que tu as bien reçu le catalogue de ma donation à Rome où je cite (encore TERREUR, le tableau).

Je t'en donne le dernier n° de INFOSURR l'amour & cite (encore TERREUR, le tableau).
Je t'en donne le dernier n° de INFOSURR l'amour de ton exposition à l'Espace Arts Plastiques. Je te serai reconnaissant si tu voudras bien m'envoyer - (malgré nos divergences irréconciliables) et si possible en double exemplaire les catalogues de ton œuvre plastique.

Au sujet de ma donation aux musées d'Israël, sache que j'avais tout offert à l'Etat italien, à l'époque (gouvernement clérical-droite) la donation avait été refusée (motivation : le Surrealisme est un mouvement anticlérical et antireligieux - parfaitement磕 (à d'autres). Grunite je l'avais offerte à la Ville de Milan et trois autres musées l'ont refusé. C'est alors que je l'ai offerte à Jérusalem qui possède déjà ma collection offerte à Jérusalem qui possède déjà ma collection de périodiques et publications Dada & Surrealiste - également refusée par l'Etat et la ville. Jérusalem l'a immédiatement acceptée et il a fallu que les électeurs portant au pouvoir un gouvernement catholique pour que l'Etat puisse bien faire d'une partie (470 œuvres) de la collection en question.

T.S.T.B

Permettez-moi de té dire que je suis abasourdi par le fait qu'un intellectuel de leur niveau et intelligence ne comprend pas que l'on ne peut condamner un peuple et un pays du fait que son gouvernement (provisoire) actuel, est dominé par des fascistes, racistes, claudivis, et déviseux - comme c'est le cas pour le ministre Nakanyan. Oublant qu'il n'a pris le pouvoir que grâce à une purge de rôles (moins de 1% !) exprimée par les éléments plus rétrogrades de l'associé. Oublant aussi qu'Israël est, tout de même, la seule démocratie du Moyen-Orient et que c'est là qu'existent l'ensemble plus hauts des idéaux libertaires et égalitaires (Kibbutz et Moshav-Zadim). Je ne té dis pas cela avec l'espoir de te faire changer d'idée (à notre age - 76 ans : si je me trompe tu es également né en 1924) à notre age il est difficile de le faire ; mais simplement pour t'exprimer ma surprise - partagée d'ailleurs par la plus part de nos amis communs (et je ne veux pas les citer car - dans ton cas - ce serait faire œuvre de délation !).

Salutations amicales et sincères
Ortus

P.S. Après avoir entendu tes commentaires au téléphone sur sujet de Yéremia comme je me suis souvenir des mots de Adorno : " Il n'existe pas de pur antisémitisme que les demi-juifs ou les juifs convertis".